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2.Выпишите из упражнений 1, 2, 3 и 4 занятия 1 существительные, относящиеся к 

1, 2, 4 и 5 склонениям, распределив их соответственно по 4 столбцам. Укажите их 

словарную форму. 

 

3.Выберите и выпишите из лексических минимумов по 1, 2, 4 и 5 склонениям 

существительные, относящиеся к челюстно-лицевой системе.  

 

4.Определите род и склонение у существительных, стоящих в Genetivus singularis. 

Ligamenti, maxillae, ductus, cornus, faciei, fibrae, gingivae, colli, coronae, sensus, 

musculi, cancri, ganglii, buccae, cementi, enameli, cerebri, cancri, anatomes, diploes, 

alveoli, incisurae, cellulae, raphes, anguli, frenuli, dentini, sinus, superficiei, speciei, 

linguae, squamae, nervi, sulci, processus, fundi, laminae. 

 

5.Определите ошибки в написании существительных. Напишите правильно. 

Sqama, phundus, culcus, liguamentim, ginguiva, maksilla, lingva, cranum, pleksus, 

labum, fosa, cricta.  

 

6.Переведите и напишите в словарной форме следующие существительные: 

Перегородка, пазуха, язык, вещество, корневая оболочка зуба, нос, вид, связка, 

подбородок, череп, проток, проход, полость, ядро, ямка, поверхность, лицо, нёбо, 

гребень, шов, сплетение, нервный узел, рог, ветвь, раковина, верхняя челюсть, 

нижняя челюсть, коронка, десна, щека, язычок, вырезка, клетка, угол, волокно, 

сосочек, полость, уздечка, чешуя, слизистая, дно, мышца, мякоть, слюна, слеза. 

 

7.Прокомментируйте письменно данный афоризм: 

Invia est in medicina via sine lingua Latina – Непроходим путь в медицине без 

латинского языка. 

 

 Занятие 3 

 

3 СКЛОНЕНИЕ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ 

 

Имена существительные 3 склонения бывают трех родов: мужского, женского и 

среднего. Их окончания в именительном падеже и числах разнообразны. Для этого 

склонения характерно наличие разносложных и неравносложных существительных в 

зависимости от совпадения или несовпадения количества слогов в Nom. и Gen. 

 

Равносложные Неравносложные 

Nom Gen Nom Gen 

Re-te re-tis a- pex a-pi-cis 

Ca-na-lis ca-na-lis  pars par-tis  

 

В пределах одного рода насчитывается 6 и более характерных родовых окончаний. 

У большинства существительных основа в Nom. и Gen. не совпадает, поэтому в 

словарной форме перед окончанием -is указывается конечная часть основы: apex, 

icis, m (основа apic). 

 

 

 

Мужской род 

 

Признаком мужского рода существительных 3 склонения являются характерные 

окончания в Nom. sing: -os (Gen: or-is) , -o (Gen: о/in-is), -or (Gen: or-is), -er (Gen: 

r-is), -ex (Gen: ic-is), -es (Gen: t/d-is)  


